

**Zeitschrift:** Schweizerische Zeitschrift für Vermessung, Kulturtechnik und Photogrammetrie = Revue technique suisse des mensurations, du génie rural et de la photogrammétrie

**Herausgeber:** Schweizerischer Verein für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Société suisse de la mensuration et du génie rural

**Band:** 46 (1948)

**Heft:** 2

**Nachruf:** Emile Meier

**Autor:** J.R.

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## † Emile Meier

Le 22 décembre 1947 nous arrivait de Delémont, la nouvelle du décès de M. Emile Meier, ancien géomètre. C'est après une longue maladie supportée avec courage et résignation qu'il quitte ses parents, ses amis et ses collègues, à l'âge de 83 ans. Emile Meier naquit à Bärschwil en 1865. Sa famille s'étant fixée à Delémont dès 1869, Emile Meier fréquente l'école primaire et le progymnase de cette ville jusqu'à l'âge de quinze ans. Jeune homme intelligent, doué et grand travailleur, ses parents décident qu'il sera instituteur. En 1885, il sort de l'Ecole normale de Porrentruy avec son brevet de régent, et il enseigne successivement à Courroux, à Biel, à Delémont.

Mais Emile Meier est plus technicien que pédagogue. Il se sent de plus en plus attiré vers les sciences exactes.

En 1892 il quitte l'enseignement, fréquente l'Ecole des géomètres de Winterthur et ouvre après de brillants examens un bureau technique à Delémont. Dès le début, il a une très grande activité dans la profession. Il entreprend des mises au courant, des révisions d'abonnement, et quelques travaux de génie civil, dans les communes du district de Delémont et en Ajoie. Les nouvelles mensurations de Courgenay et Delémont sont exécutées par lui ainsi que l'abonnement et le levé de la nouvelle ligne de chemin de fer Saignelégier – G洛velier. Plus tard, à part quelques levés de plans d'ensemble, Emile Meier se consacre entièrement à la conservation du cadastre de l'arrondissement de Delémont.

Malgré cette très grande activité professionnelle, Emile Meier trouve le temps de s'occuper des affaires publiques. En 1900, il fonde la Société des Arts et Métiers de Delémont et environs, qu'il préside pendant 27 ans. Président aussi de la Commission des Examens d'apprentissage, membre du Conseil d'administration de l'Hôpital, de la Société du gaz et de plusieurs commissions locales ou de district, Emile Meier fut toujours un homme de bon sens un conseiller éclairé, compétent et dont les avis étaient très écoutés. Après l'avoir nommé membre du Conseil municipal de Delémont, ses concitoyens l'appelèrent par une brillante élection à la mairie de cette importante commune.

Ceci se passait du début de l'année 1914. C'est donc à lui qu'incombe la tâche lourde, pénible, délicate et souvent ingrate de présider aux destinées de Delémont pendant la grande guerre. Emile Meier fut comme maire ce qu'il s'était révélé ailleurs, s'est-à-dire une personnalité qui s'impose par son savoir-faire, par son entregent, par ses qualités d'administrateur prévoyant et habile.

Avec Emile Meier disparaît un homme de cœur et de bon conseil, un citoyen actif et dévoué, un magistrat intègre, un père de famille modèle, un géomètre consciencieux, d'une très grande expérience et compétence, toujours prêt à conseiller ses collègues et à leur rendre service.

A Madame Meier, à son fils, notre cher collègue Robert Meier, à sa famille, nous réitérons ici l'hommage de nos condoléances émues.

Qu'il repose en paix.



J. R.